
VERBALE ASSEMBLEA NAZIONALE  
DEI DELEGATI REGIONALI – SESSIONE ORDINARIA  

19 FEBBRAIO 2022 

 
Si riunisce in data 19.02.2022 alle ore 10.00 in seconda convocazione, in modalità telematica, 
l’Assemblea Nazionale dei Delegati Regionali dell’Associazione Nazionale Felina Italiana, sessione 
ordinaria, regolarmente convocata con il seguente ordine del giorno: 
 
1. Verifica dei presenti e delle deleghe 
2. Nomina del Segretario (come previsto art.12 comma 2 del Regolamento) 
3. Nomina degli Scrutatori (come previsto art.12 comma 8 del Regolamento) 
4. Relazione del Presidente dell’Associazione relativamente agli eventi che hanno portato al 

provvedimento disciplinare del socio Cristina e delle attività del CDN successivamente all’ultima 
Assemblea 

5. Discussione delle proposte delle Sezioni Regionali e dei Soci già inviate alla Sede per l’Assemblea 
del 7.7.2021 e non discusse o approvate in contravvenienza di quanto previsto dal regolamento 
in assenza di scrutatori nominati presenti. 

 
Il Presidente dichiara esplicitamente che l’Assemblea sarà registrata con la sola finalità di supportare 
la fase di verbalizzazione. Nessun Delegato presente solleva obiezioni. 
 
Il Presidente Riccardo Camuffo apre l’Assemblea esponendo ai presenti la propria intenzione di 
nominare immediatamente un Segretario dell’Assemblea, per quanto tale argomento sia al secondo 
punto all’OdG, al fine di gestire in maniera più ordinata la verifica di presenze e deleghe. In assenza di 
obiezioni, il Presidente nomina quale Segretaria la socia Laura Maria Settimo, che accetta. 
 
Si procede quindi all’appello con preghiera ai Delegati di farsi riconoscere in video al momento della 
conferma della propria presenza. 
 
Risultano presenti:  
BANCOVICH DONATELLA  
BOCCHI LAURA  
BREGANI MARIA GRAZIA  
BURANI ARGIA LAURA  
CAGGIATI ALESSANDRO  
CAMUFFO MARIA ELISABETTA  
CAMUFFO RICCARDO  
CAPRA FLAVIA  
CASIRAGHI ROBERTO  
CENTRA DANIELA  
CHIETTINI RENATO  
CINQUE FRANCESCO 
DE NATALE GIUSEPPE GREGORIO  



DEGLI AMORI VERONICA  
DI NATALE DIANA  
FERRARI MAURO  
GADDA STEFANO  
GALEANDRO MARGHERITA  
GIORDANO GRETEL  
GRAZZI ELISA a partire dalle ore 10.30 
KALUDEROVIC JASMINA  
KENT SHIRLEY  
KLEIN GASBARRI HANA  
LAZZARINI PAOLA  
MARCHESE LAURA  
MERCADANTE ROSSELLA  
MOLARE ALBERTA  
OTTA SERGIO  
PADOVANO NICO  
PANICHI MARTINA STEFANIA  
PEZZATTI ROBERTO  
PULCINI VALERIA  
RONCONI ANDREA  
SCHINCA MARIA GRAZIA  
SERENA FRANCESCA  
SETTIMO LAURA MARIA  
SGAMBATI ROSARIO  
TAKANO SAYURI 
AMAROLI ANDREA, presente tramite delega rilasciata a SCHINCA     
BALDINELLI JESSICA, presente tramite delega rilasciata a CENTRA     
COLOMBO TIZIANA, presente tramite delega rilasciata a CINQUE     
GUERMANDI DANIELA, presente tramite delega rilasciata a DEGLI AMORI    
IORI EDOARDO, presente tramite delega rilasciata a PULCINI     
LICHERI FRANCESCA, presente tramite delega rilasciata a BURANI    
PISCOPELLO ELENA, presente tramite delega rilasciata a GALEANDRO  
POLIN CORINNA, presente tramite delega rilasciata a BOCCHI a partire dalle ore 10.37 
VIDA ISABELLA, presente tramite delega rilasciata a BREGANI  
ZANCHI PATRIZIA, presente tramite delega rilasciata a PADOVANO 
 
Risultano assenti: 
BELLEMO ALESSIA 
CAPACCIO MARIO 
LAURICELLA GUIDO 
MICCICHÈ LUCA 
PAGANO MARIA ROSARIA 
PETTINAU MARIA ROSARIA 
RIZZUTO FRANCESCO 
VOLTOLINA DANIELA 
ZANCONI TIZIANA 
 
 



Il Presidente prende atto della presenza, quali uditori, dei Soci: 
ERCOLANI CRISTIANO 
LUZI CARLO 
 
Il Presidente dichiara validamente costituita l’Assemblea con 38 presenze in persona, 9 deleghe sino 
alle ore 10.36; 10 deleghe dalle ore 10.37 e chiede chi si propongano gli scrutatori. Si propongono 
Ercolani, Luzi e Pulcini. L’Assemblea approva all’unanimità. 
 
Il Presidente dell’Assemblea cede la parola al Presidente ANFI affinché informi i presenti relativamente 
agli eventi che hanno portato al provvedimento disciplinare nei confronti del socio Cristina e alle 
successive attività del CDN.  
Il Presidente ANFI ringrazia i Delegati per la loro presenza, comunica che la prossima Assemblea si 
terrà in presenza il 4 giugno a Bologna ed espone brevemente i fatti che hanno condotto al 
deferimento del Socio Cristina ai Probiviri; l'intervento è riportato nell'allegato A, parte integrante del 
presente Verbale.  
 
In seguito a tali ragguagli, la Delegata Pulcini chiede conferma a proposito della validità o meno delle 
decisioni prese il giorno 7 luglio 2021 durante la parte di Assemblea svoltasi con l’assenza della quasi 
totalità dei Delegati. Il Presidente dell’Assemblea ricorda che tali decisioni sono stata prese in assenza 
degli scrutatori e dunque non possono essere considerate Delibere assembleari; inoltre il testo delle 
proposte votate in tale occasione non è stato riportato sul Libro Verbali.  
Per questi motivi il CDN ha proposto al Presidente dell’Assemblea di inserire all’OdG dell’Assemblea 
odierna anche le proposte già esaminate in data 7 luglio. Il Presidente ANFI fa presente che tale scelta 
è supportata da due pareli legali ricevuti da due professionisti diversi. 
 
Alle ore 10.51 si inizia l’esame delle proposte di Sezioni e Soci. 
 
Si inizia con le proposte che prevedono abrogazione di delibere del CDN 
 
Proposta 1 della Sezione Veneto:  
Premesso che: 1) In data 18.12.2020 la Prefettura di Torino ha approvato il nuovo Statuto, che ha 
acquisito efficacia da quella data. 2) L’art. 21 comma 2 dello Statuto dispone che a decorrere dalla 
data di efficacia del nuovo statuto tutti gli organi nazionali saranno rinnovati contemporaneamente 
entro tre anni. 3) In data 02.01.2021 il CDN ha deliberato che l’elezione degli organi nazionali avverrà 
nell’anno 2022 e sempre in data 02.01.2021 ha deliberato la prorogatio delle Sezioni Regionali fino 
alla data delle elezioni degli organi nazionali 4) Il Nuovo Regolamento è privo di una norma transitoria 
di collegamento con l’art. 21 5) Il comma 6 alla lettera a) dell’art. 8 del nuovo Statuto stabilisce che è 
di competenza dell’Assemblea Nazionale la modifica delle delibere assunte dal CDN 6) In data 
02.01.2021 il CDN ha deliberato la sospensione dell’entrata in vigore del Nuovo Regolamento 7) In data 
03.03.2021 il CDN ha deliberato la revoca di tale ultima delibera 8) È opportuno revocare la delibera 
del CDN datata 03.03.2021 nella parte in cui revoca la precedente delibera del 02.01.2021 nella parte 
in cui sospende l’entrata in vigore del Nuovo Regolamento  
Proposta: Si chiede l’annullamento della delibera del CDN del 03.03.2021 nella parte in cui revoca la 
precedente delibera del 02.01.2021 nella parte in cui sospende l’entrata in vigore del Nuovo 
Regolamento. 
 



A nome della Sezione Veneto interviene la Delegata Bocchi facendo presente che la proposta al 
momento non ha più ragion d’essere, essendo stata superata dagli eventi degli ultimi mesi e pertanto 
viene ritirata. 
 
Proposta 1 della Socia Di Natale:  
Si propone di dare mandato al CDN di individuare uno o più professionisti, meglio se un avvocato ed 
un commercialista, che redigano un nuovo statuto e nuovo regolamento, in modo da rendere 
l’Associazione più agile e moderna. Motivazione: L’attuale regolamento è anacronistico, non al passo 
con i tempi (le convocazioni, per esempio, sono ancora per via raccomandata che via mail), inoltre 
contiene regole che invece di semplificare la gestione dell’associazione l’hanno complicata. 
 
Interviene nel dibattito la Delegata Mercadante facendo presente che un notaio interpellato per 
perfezionare l’iscrizione di ANFI al RUNTS ha messo in evidenza numerose criticità dello Statuto, 
ostative al raggiungimento di questo obiettivo e invita i Delegati ad approvare la proposta. Interviene 
il Delegato Caggiati richiamando la necessità che anche dirigenti dell’Associazione verifichino una 
nuova versione dello Statuto prima della presentazione all’Assemblea Straordinaria. La Delegata 
Pulcini chiede che venga messa a verbale la raccomandazione alla collaborazione con i professionisti 
da parte dei Dirigenti ANFI. Anche i Delegati Bregani, Burani, Cinque, Chiettini, Otta e Schinca 
ribadiscono l’utilità di tale raccomandazione e il presidente ANFI conferma l’attuale orientamento 
della maggioranza del CDN a recepirla.  
 
Il Presidente chiede una verifica delle presenze; la Segretaria e lo scrutatore Pulcini confermano 38 
presenze fisiche e 10 deleghe. Il Presidente mette ai voti la proposta tramite appello nominale. La 
proposta viene approvata con 39 voti a favore e 9 astenuti. La proponente Di Natale chiede al 
Presidente e alla Segretaria che siano indicati in chiaro a verbale i nomi di chi si è astenuto. Tale elenco 
comprende i Delegati: Molare Alberta, Giordano Gretel, Kaluderovic Jasmina, Capra Flavia, Galeandro 
Margherita, Padovano Nico, Piscopello Elena, Sgambati Rosario, Zanchi Patrizia. Il Presidente ANFI 
ringrazia i Delegati per aver approvato la proposta. 
 
Si procede con l’esame delle proposte che prevedono modifiche di Statuto o Regolamento che non 
sono di competenza di una Assemblea Ordinaria e pertanto possono essere esclusivamente intese 
come raccomandazioni all’Organo di Governo dell’Associazione. 
 
Proposta 2 della Sezione Veneto:  
Premesso che:  
1) In data 18.12.2020 la Prefettura di Torino ha approvato il nuovo Statuto, che ha acquisito efficacia 
da quella data.  
2) L’art. 10 comma 7 dello Statuto dispone che “Le riunioni sono valide con la presenza della 
maggioranza dei membri del Consiglio (5 su 9). Le deliberazioni sono prese a maggioranza degli aventi 
diritto (5 su 9)”.  
3) La maggioranza prevista per la deliberazione 5 su 9 in caso di presenza di soli 5 Consiglieri è, di fatto, 
impossibile rendendo il voto di astensione o negativo prevalente sul voto della maggioranza dei 
presenti  
Raccomandazione: Si chiede che venga richiesta la convocazione dell’Assemblea Straordinaria per la 
modifica dell’art. 10 comma 7 dello Statuto come segue: “Le riunioni sono valide con la presenza della 
maggioranza dei membri del Consiglio (5 su 9). L’Assemblea delibera con la maggioranza della metà 
più uno dei voti espressi dai presenti, esclusi gli astenuti”.  
 



Dopo un breve di battito sul significato del voto di astensione, con interventi dei Delegati Cinque e 
Padovano, il Presidente mette ai voti la raccomandazione tramite appello nominale.  Il Delegato 
Padovano chiede che venga messa a verbale una sua dichiarazione in cui chiarisce che il proprio voto 
di astensione (con delega) è dovuto al gradimento della prima parte ma non della seconda parte della 
raccomandazione oggetto di voto. La raccomandazione viene approvata con 41 voti a favore e 7 
astenuti. 
 
Proposta della Sezione Puglia:  
Modifica del punto 3 dell’art. 5 del Regolamento Generale Testo attuale: Per le cariche Regionali sarà 
necessario aver maturato un’anzianità di 12 mesi. Il Socio che abbia maturato tale anzianità entro la 
data dell’Assemblea di elezione potrà presentare la propria candidatura alla Segreteria di Sezione 
secondo quanto previsto per le cariche nazionali all’art. 13 comma 1 lettera b).  
Nuovo testo: Per le cariche Regionali sarà necessario aver maturato un’anzianità di 12 mesi. Il Socio 
che abbia maturato tale anzianità entro la data dell’Assemblea di elezione potrà presentare la propria 
candidatura in sede assembleare. 
 
Il Delegato Padovano, in qualità di presidente ANFI Puglia, riconosce la necessità di votare quanto 
proposto come raccomandazione. 
Alle ore 12.07 si allontana dalla riunione la Delegata Degli Amori (con delega di Guermandi). 
Entra in Assemblea alle ore 12.07 il Delegato Iori Edoardo, pertanto la delega da lui rilasciata decade 
a partire da tale orario.  
Dopo un breve dibattito - nel corso del quale si allontana dalla riunione la Delegata Lazzarini Paola alle 
ore 12.24 - il Presidente richiede le dichiarazioni di voto per appello nominale con il risultato di: 10 
voti astenuti, 17 contrari e 18 favorevoli. La raccomandazione risulta NON approvata. 
 
Proposta 3 della Sezione Veneto:  
Premesso che:  
1) Prescrive l’art. 17 del Nuovo Regolamento che:  

“1. Il Consiglio Direttivo di Sezione al momento della costituzione di una Sezione è composto da 3 
(tre) membri che nominano nel loro ambito il Presidente, il Segretario e il Tesoriere. I Consiglieri 
aumenteranno in modo proporzionale al raggiungimento dei seguenti scaglioni di Soci: 4 al 
raggiungimento del 50° Socio 5 al raggiungimento del 100° Socio 6 al raggiungimento del 150° 
Socio 7 al raggiungimento del 200° Socio Con 4 membri si procederà anche alla nomina di un 
Vicepresidente.  
2. Il Segretario di Sezione informerà il CDN delle elezioni e nomine allegando una copia del Verbale 
dell'Assemblea, regolarmente firmato dal Presidente e dal Segretario dell'Assemblea e la copia del 
verbale del CDS firmato dai suoi membri.  
3. Il CDS è convocato dal Presidente di propria iniziativa secondo le modalità previste per il CDN al 
precedente art. 16 comma 2. La riunione si potrà svolgere anche in videoconferenza facendo uso 
di apposite piattaforme informatiche.  
4. Uno o più Consiglieri possono richiedere la convocazione al Presidente, secondo le modalità 
previste per il CDN al precedente art. 16 comma 8 5. Le riunioni sono valide con la presenza della 
maggioranza dei membri del Consiglio. Le deliberazioni sono prese a maggioranza degli aventi 
diritto” ......  

 
2)  La maggioranza deliberativa degli aventi diritto e la possibilità che i Consiglieri siano in numero pari 
comporta una potenziale paralisi dell’Attività del Consiglio Direttivo di Sezione e viene riconosciuto un 
eccesso di valenza al Consigliere che si astenga o che voti contrario.  



 
Raccomandazione: Si chiede che venga richiesta la convocazione dell’Assemblea Straordinaria per la 
modifica del comma 5 dell’Art. 17 del Nuovo Regolamento come segue: “5. Le riunioni sono valide con 
la presenza della maggioranza dei membri del Consiglio. Il Consiglio delibera con la maggioranza della 
metà più uno dei voti espressi dai presenti, esclusi gli astenuti. In caso di parità il voto del Presidente 
vale doppio.”  
 
I Delegati Chiettini, Bocchi, Bregani e Pulcini esprimono argomentazioni a favore della prevalenza del 
voto del Presidente allo scopo di evitare situazioni di stallo.  
Presidente richiede le dichiarazioni di voto; la raccomandazione viene approvata con 30 voti a favore, 
8 voti contrari e 7 astenuti. 
 
Alle ore 12.55 il Presidente stabilisce una pausa dei lavori fino alle ore 13.10. 
Alle ore 13.10 i lavori riprendono con una verifica delle presenze durante la quale il Delegato Gadda 
fa presente la propria necessità di abbandonare la riunione alle ore 13.30.  
Si procede quindi con l’esame delle ulteriori proposte e raccomandazioni. 
 
Proposta 1 della Sezione Toscana:  
L’assemblea della Sezione ANFI TOSCANA chiede: al CDN ANFI di modificare il Regolamento del 
campionato nazionale per far sì che anche i gatti nati all’estero, ma di proprietà di soci ANFI con 
Pedigree trascritto in ANFI, possano conseguire il titolo di National Winner.  
 
Segue un breve dibattito in cui alcuni Delegati ribadiscono che il titolo di National Winner è stato 
istituito per premiare la produzione zootecnica felina nazionale.  
Il Presidente mette quindi ai voti la proposta: risultano 33 voti contrari e 12 voti favorevoli; pertanto 
la proposta NON è approvata. 
Alle ore 13.30 il Delegato Gadda abbandona la riunione lasciando delega a Mercadante. 
 
Proposta 1 della Sezione Lombardia  
Procedura accelerata per la registrazione di una cucciolata. 
Razionale: nella cessione dei cuccioli, spesso capita che, per motivi legati ai normali tempi di 
lavorazione delle pratiche, non si abbia la disponibilità di alcun tipo di documento emesso dall’Ufficio 
Centrale che attesti al nuovo proprietario l’avvenuta iscrizione presso il Libro Genealogico gestito dalla 
nostra Associazione.  
Sapere quanto prima possibile il numero di registrazione dei propri cuccioli semplifica notevolmente la 
produzione della documentazione relativa alle cessioni, potendo far firmare al nuovo proprietario la 
modulistica associativa ed eventuali accordi privatamente stipulati facendo esplicito riferimento ad 
una registrazione attestata.  
Per le regioni ove è obbligatorio il microchip per la cessione dei cuccioli, infine, fornire al nuovo 
proprietario i due dati di identificazione è sicuramente una prova della serietà dell’allevatore e della 
sua cura anche relativamente agli aspetti di carattere formale e normativo.  
Proposta: si propone la definizione di una procedura di registrazione che acceleri la comunicazione da 
parte dell’UC all’allevatore del numero di registrazione dei cuccioli oggetto della pratica. La nuova 
procedura, ovviamente, non sostituisce ma affianca quella attuale, che potrà quindi continuare ad 
essere utilizzata.  
Nella sostanza, l’idea è quella di fornire all’UC, al momento della registrazione della cucciolata, anche 
i nomi e le informazioni dei cuccioli attualmente conferite con il modulo di Richiesta di Iscrizione al 
Libro Origini.  



In risposta, l’Ufficio Centrale invierà – sul modello di quanto accade, ad esempio, in CFA – per ciascun 
cucciolo un certificato di avvenuta iscrizione al Libro Genealogico che riporti: 
- Il nome del soggetto  
- Il numero di registrazione LO  
- La data di nascita 
- I dati dei genitori (nome e numero di registrazione)  
- I dati dell’allevatore (nome ed affisso, se presente)  
- La data di registrazione  
 
Questo “Certificato di registrazione” può essere inviato in carta semplice o con PDF non editabile via 
e-mail (la scelta va indicata dall’allevatore all’atto della denuncia con procedura accelerata). 
L’eventuale spedizione e stampa del Certificato Genealogico cartaceo segue invece il normale iter di 
lavorazione previsto per la pratica in essere di Richiesta di Iscrizione al Libro Genealogico.  
I costi e le modalità operative della nuova procedura verranno stabiliti come prassi dal Consiglio 
Direttivo Nazionale.  
Si allega, a puro titolo di esempio, il “Certificate of Individual Registration” del CFA. 

 
 
 
La proposta viene illustrata dal Delegato Camuffo. Segue un breve e chiarificativo dibattito con 
interventi dei Delegati Settimo, Grazzi, Sgambati, Bregani, Cinque, Capra, Ronconi, Mercadante, Di 
Natale in cui emerge il suggerimento di presentare la proposta come raccomandazione ma il Delegato 
Camuffo fa presente che tale variazione dovrebbe essere gradita a tutti i Delegati lombardi. I Delegati 
lombardi presenti ritengono di non poter recepire il suggerimento. 
La Delegata Marchese abbandona l’Assemblea alle ore 13.43. La proposta viene messa ai voti dal 
Presidente. Il Delegato Casiraghi risulta assente al momento dell’espressione dei voti. Raccogliendo 
20 voti favorevoli e 23 astenuti, la proposta NON è approvata.  
 
Proposta della Sezione Trentino Alto Adige 
CONTRIBUTI ANCHE PER EVENTI MINORI ALLE PICCOLE SEZIONI FINO A 100 SOCI  
L'organizzazione degli eventi di una Sezione viene fatta esclusivamente al fine di perseguire gli scopi 
associativi di "promuovere iniziative ai fini di divulgare la nostra "mission" e incrementare sia 
l'Associazione che la Sezione".  
Riteniamo che ogni evento, anche piccolo, dovrebbe trovare sempre il supporto contributivo di ANFI 
Nazionale. 

• Quest'anno, ad esempio, siamo in procinto di organizzare una "Rassegna" dove far intervenire 
una Giudice che presenta al pubblico i gatti presenti, evidenziandone le principali 
caratteristiche etc. ma ANFI Nazionale ci ha già anticipato che per le Rassegne non spetta 
nessun contributo ma solo il "comodato", senza costi, delle gabbie richieste. 



• È evidente che ci sono delle discriminazioni da un Seminario, con relatori, e una Rassegna, con 
una Giudice che presenta i gatti dal vivo. 

• Per i motivi sopra riportati siamo quindi a chiedere che per qualsiasi evento, soprattutto se 
prevede la presenza di una persona/relatore/presentatore etc., sia soggetto ad un contributo 
di ANFI Nazionale. 

• La portata del contributo potrà dipendere dagli interventi previsti, o secondo altri parametri, 
ma in qualsiasi caso ci dovrebbe essere un contributo, anche forfettario, al fine di venire 
incontro alle piccole Sezioni fino a 100 Soci. 

 
La proposta viene illustrata dal Delegato Chiettini, Presidente della Sezione Trentino Alto Adige. Segue 
un breve dibattito con l’intervento dei Delegati Settimo, Mercadante, Di Natale, Camuffo, Iori, Pulcini 
e Serena durante il quale viene evidenziato che la  formulazione della proposta prevede disparità di 
trattamento fra Sezioni di differente consistenza. Il Delegato Chiettini, a nome della Sezione Trentino 
Alto Adige, ritiene opportuno ritirare la proposta allo scopo di ripresentarla nel prossimo futuro con 
un testo che non preveda disparità di trattamento alle differenti Sezioni. Dopo tale dichiarazione il 
Delegato Chiettini si congeda dall’Assemblea senza lasciare delega e pertanto risulta assente a partire 
dalle ore 14.27. 
 
Proposta della Sezione Lazio. 
L’Assemblea dei Delegati Nazionali deliberi la creazione di un gruppo di lavoro, sotto la responsabilità 
del CDN che verifichi l’attuazione delle proposte approvate in ambito dell’Assemblea dei Delegati. 
Motivazione: non sempre le proposte che sono state approvate trovano un seguito.  
Suggerimento: Pubblicare sul sito nazionale le proposte approvate in una pagina a loro dedicata: 
sebbene i verbali dell’Assemblea dei Delegati siano sempre pubblicati, il Socio non sempre dà la giusta 
rilevanza alle proposte approvate. 
 
La proposta viene illustrata dalla Delegata Klein. Segue un breve dibattito con l’intervento dei Delegati 
Burani, Padovano, Cinque, Camuffo R., Capra, Mercadante.  Vengono ricordate precedenti delibere 
assembleari a tale proposito che attribuiscono alle singole Sezioni la responsabilità di seguire l’iter 
delle proposte presentate e analoghe delibere consiliari non concretizzatesi. Il Presidente Nazionale 
ritiene che sia sufficiente un Consigliere Nazionale a vigilare sull’attuazione delle delibere assembleari, 
senza la necessità di istituire un gruppo di lavoro.  
La Delegata Klein, a nome della Sezione Lazio, ritiene opportuno ritirare la proposta allo scopo di 
ripresentarla nel prossimo futuro con un testo più circostanziato. 
 
Proposta 1 della Sezione Emilia Romagna 
Allo scopo di promuovere l'allevamento del gatto di razza e di acquisire informazioni dettagliate sulla 
diffusione di ogni singola razza nel circuito internazionale della FIFe, l'Associazione Nazionale Felina 
Italiana chiede che la FIFe pubblichi, ogni anno, un "End of season show report" online nel quale siano 
raccolte informazioni utili, provenienti da ogni paese/associazione membro della federazione. 
Nello specifico, il file "End of season show report", da pubblicare annualmente sul sito ufficiale della 
FIFe (oppure sulle pagine web dei singoli paesi membri) dovrebbe contenere:  

• i top cats di tutte le categorie (e/o i vincitori nazionali) per ogni nazione (o associazione) 
membro della FIFe per l'anno di riferimento;  

• i best of breed per ogni nazione (o associazione) membro della FIFe per l'anno di riferimento;  
•  i Junior Winner per ogni nazione (o associazione) membro della FIFe per l'anno di 

riferimento;  



• l'elenco di tutti i gatti che hanno conseguito un titolo di campionato dal CH/PR al SC/SP per 
ogni nazione (o associazione) membro della FIFe per l'anno di riferimento; 

• i vincitori della World Show per l'anno di riferimento; 
• i vincitori di tutte le Winner shows per l'anno di riferimento; 
• le Registration Statistic totali per ogni singola razza, calcolate sulla base dei dati che ogni 

paese membro dovrà fornire ogni anno alla FIFe.  
 
La pubblicazione di questo report fornirebbe: 

• un'ampia visuale sull'evoluzione e lo stato dell'arte per ogni singola razza;  
• una notevole visibilità internazionale ai soci allevatori/espositori di ogni nazione; 
• informazioni dettagliate sulla diffusione di ogni singola razza nel circuito della FIFe 
• e di conseguenza nel mondo.  

 
La pubblicazione di questo report non dovrebbe avere costi eccessivi per la FIFe, trattandosi di un file 
pubblicabile online. La FIFe dovrebbe solo raccogliere e catalogare le informazioni ricevute da ogni 
singolo paese membro (informazioni che possono essere raccolte dalle singole segreterie nazionali 
oppure da apposite commissioni). Sarebbe opportuno che tutti i paesi membri usassero uno stesso 
form da compilare, per inserire i dati richiesti, al fine di facilitare la realizzazione e l'impaginazione del 
file definitivo. Sarebbe auspicabile che per ogni gatto ci fosse una foto, per dare un volto a livello 
internazionale al proprio lavoro di selezione. 
 
La proposta viene illustrata dalla Delegata Burani. Dopo un breve scambio verbale con il Delegato 
Cinque la Delegata Burani e il Delegato Ferrari  a nome della Sezione Emilia Romagna, chiedono che la 
proposta sia considerata come raccomandazione al CDN.  
La Delegata Hana Klein lascia la riunione alle ore 14.48. 
 
Proposta 2 della Sezione Toscana:  
Al fine di motivare i soci delle varie sezioni a partecipare agli eventi associativi e di promozione della 
cultura del gatto di Razza, l’assemblea della Sezione ANFI Toscana chiede:  
- al CDN ANFI di modificare il Regolamento del campionato nazionale aggiungendo il titolo di Regional 
Winner da attribuire al gatto intero (cucciolo, adulto) e neutro con più punti ottenuti tra i gatti della 
stessa regione. 
 
Segue un breve dibattito da cui emerge la necessità che la proposta venga ritirata e riformulata in 
modo più dettagliato. Il Delegato Ronconi, Presidente di ANFI Toscana, comunica che sia la proposta 
in questione sia la Proposta 3 della Sezione Toscana sono ritirate. 
Alle 15.05 si allontana dall’Assemblea la Delegata Bocchi (con Delega Polin). 
 
Proposta 2 della Socia Di Natale:  
Si propone di dare mandato al CDN di dotare l’associazione di un nuovo gestionale che porti 
l’associazione al passo con i tempi, con la semplificazione dell’espletamento delle pratiche sia da parte 
del socio che da parte dell’UC. 
 
Il Presidente ANFI suggerisce alla Delegata Di Natale di ritirare la proposta e ripresentarla alla prossima 
Assemblea. La Delegata accetta e ritira la proposta.  
 
Alle 15.25 si allontana dall’Assemblea la Delegata Kaluderovic. 



 
Le proposte 3 e 4 della Sezione Emilia Romagna vengono ritirate dalla Delegata Burani in quanto 
necessitano di essere formulate in maniera più precisa ovvero risultano superate da iniziative in corso 
da parte dalla FIFE. 
 
Proposta 2 della Sezione Emilia Romagna 
Modifica alla parte di Norme Tecniche "Regolamento delle Esposizioni" che vincola l'organizzazione 
delle Esposizioni a distanza di 15 giorni l'una dall'altra, ostacolando così la fruizione di locali disponibili 
per l'eventuale organizzazione di Esposizioni (anche tecniche). La proposta consiste nel richiedere di 
permettere l'organizzazione delle Esposizioni anche a distanza di una settimana l'una dall'altra 
salvaguardando invece un percorso kilometrico come quello imposto dalla FIFe (400 km) o 
eventualmente anche più restrittivo. 
 
La proposta è illustrata dalla Delegata Burani. Segue un breve dibattito con interventi dei Delegati Di 
Natale e Iori. Il Presidente mette ai voti la proposta. La Delegata Molare chiede che sia messa a verbale 
una sua dichiarazione relativa alla sua intenzione di non partecipare alla votazione. La Delegata Di 
Natale chiede che venga messa a verbale una sua dichiarazione in merito alla motivazione del suo voto 
contrario, che essa ritiene essere una misura a tutela dei comitati organizzatori.  
Risultano espressi 19 voti favorevoli, 14 voti contrari, e 5 astenuti. La proposta risulta pertanto NON 
approvata. 
 
Alle 15.30 si allontana dall’Assemblea il Delegato Ronconi. 
La Delegata Pulcini chiede di poter formulare dichiarazione che desidera sia messa a verbale. Il 
Presidente cede la parola alla Delegata Pulcini che dichiara “Oggi siamo riuniti in un’Assemblea 
Nazionale dei Delegati in seconda convocazione mentre per il futuro mi piacerebbe che questo tipo di 
assemblee si svolgesse in prima convocazione perché lo ritengo un principio di democrazia.”  
Segue un breve scambio di opinioni con l’intervento dei Delegati Camuffo, Settimo, Cinque e la stessa 
Pulcini. 
 
Il Presidente ANFI ringrazia i Delegati che hanno partecipato all’Assemblea ed hanno consentito al 
ripristino di una dialettica associativa costruttiva. 
 
Il Presidente dell’Assemblea conferma che la prossima Assemblea Nazionale dei Delegati si terrà nel 
primo week-end di giugno 2022 sottolineando che si tratterà di un momento estremamente 
importante in quanto in tale sede avranno luogo le elezioni dei prossimi Organi Direttivi nazionali. Il 
Presidente rinnova a tutti i Delegati l’invito a partecipare alla prossima Assemblea sottolineando che 
l’Associazione in questo periodo necessita che al proprio interno viga un clima di serenità costruttiva 
nel rispetto della diversità delle opinioni. Il Presidente ringrazia tutti i partecipanti per il clima ordinato 
e costruttivo che ha sempre animato l’Assemblea. 
 
Alle ore 15.39, non essendoci null’altro da deliberare, il Presidente dichiara chiusa l’Assemblea. 
  



ALLEGATO ‘A’ 
Intervento del Presidente Nazionale di cui al punto 4. dell'O.d.G. 

 
Cari Delegati, 
 
la genesi di questa riunione è nota a tutti perché ne ho costantemente condiviso le evoluzioni con i 
delegati. 
 
Mi è d’obbligo però fare un rapido riepilogo che possa rimanere agli atti: 
 

1. Durante la scorsa assemblea dei Delegati del 17 luglio 2021 si è creata un’anomalia mai vista 
in precedenza nella Nostra Associazione: il Presidente Cristina, assumendo un ruolo politico e 
decisionale non previsto dalla sua funzione, ha deciso di filtrare le proposte regionali prima 
dell’Assemblea;  

2. Sono risultate inutili, e rimaste inascoltate, tutte le segnalazioni inoltrate prima e durante 
l’Assemblea, che ha visto i delegati, me compreso, abbandonare la stessa come segno di 
dissenso politico ed istituzionale. Qualcuno ha cercato di strumentalizzare tale decisione, ma 
ricordo a tutti che abbandonare un’assise in segno di protesta è possibile e, soprattutto, 
legittimo; 

3. Sono risultate inutili tutte le richieste successive di convocazione di un Assemblea, come 
previsto del resto dai Nostri regolamenti; 

4. Sono risultati inutili i pareri legali che il CDN è stato costretto a richiedere per dirimere la 
questione. Bastava semplicemente applicare i Nostri regolamenti, o fare ricorso ad un po’ di 
buon senso, per evitare una situazione spiacevole ed imbarazzante; 

5. Sono dovuto ricorrere mio malgrado, in qualità di socio e delegato, ai Probiviri Regionali che 
hanno acclarato la violazione delle norme associative comminando un provvedimento 
disciplinare al Sig. Cristina, provvedimento confermato anche dai Probiviri Nazionali. 

 
Ricorrere ai Probiviri, contrariamente a quanto i soliti noti potranno affermare, è stata una scelta 
difficile e molto ponderata, ma era l’unico strumento a mia disposizione per tutelare Voi delegati, e di 
conseguenza le Sezioni e i Soci, da una deriva antidemocratica e non rispettosi dei regolamenti e della 
prassi Associativa che avrebbe creato un gravissimo precedente.  L’assenza di una volontà “punitiva” 
è ulteriormente dimostrata dal fatto che non abbia richiesto ai Probiviri Nazionali un inasprimento 
della pena nonostante il reitero dei comportamenti anti associativi dopo la sentenza dei Probiviri 
Regionali.  
 
E’ mia ferma convinzione che non sia un caso che il Sig. Cristina abbia filtrato tutte le proposte che 
avevano un impatto su Statuto e regolamento, probabilmente seguendo consigli sbagliati. Mi preme, 
tuttavia, sottolineare che qualora 7 mesi fa avessimo avuto modo di affrontare le criticità di Statuto e 
Regolamento, che tutti avete avuto modo di riscontrare, forse non avremmo avuto tutte le difficoltà 
operative di questi mesi, non ultime le segnalazioni ricevute dal Notaio consultato dal Nostro 
Commercialista per l’iscrizione ai RUNTS. 
 
Mi fermo qui, perché come ho avuto modo di dirvi durante la scorsa assise, l’Associazione è dei Soci, 
di cui voi Delegati siete rappresentanti e portavoce. Dopo 7 mesi è arrivato il momento che voi 
possiate riassumere il Vostro ruolo, condividere le proposte delle Sezioni e dei soci, ed indicare al 
Direttivo la direzione da percorrere. 
 
  



 


